



I CONGRESO NACIONAL ENFERMERÍA CONSULTAS HOSPITALARIAS Y ATENCIÓN PRIMARIA.

“Innovación en la práctica asistencial.
Humanización de los cuidados”

Auditorio Museo de la Ciencia de Valladolid.

6, 7 y 8 de Marzo 2019.

www.enfermerinnova.es



TÍTULO: REVISIÓN BIBLIOGRÁFICA SOBRE LA PAUTA DE ADMINISTRACIÓN DE TRATAMIENTOS DE INMUNOTERAPIA Y SU RELACION CON LA SEGURIDAD DEL PACIENTE.

AUTORES: Gutiérrez Matos, Gloria*; Fernández Arranz, María*; García Conde, Concepción*; González Vicente, Isabel**;
Portela Miguel, Carmen***. *Enfermeras del Servicio de Alergia del Hospital Universitario Río Hortega. **Supervisora de la
Unidad de Psiquiatría del Hospital Universitario Río Hortega. ***Técnico en cuidados auxiliares de enfermería en las
consultas de Alergia del Hospital Universitario Río Hortega.

hygeas@hotmail.com

INTRODUCCIÓN:

La administración de Inmunoterapia subcutánea es un tratamiento cada vez más utilizado en Alergología para el tratamiento de determinadas alergias. Este tratamiento se ha administrado preferentemente en centros hospitalarios, pero las mejoras de los preparados farmacéuticos posibilitan la administración en centros de atención primaria con garantía de seguridad del paciente. Este nuevo enfoque posibilita una mejor adherencia de los pacientes al tratamiento pues se suprime el inconveniente de acudir tan asiduamente al hospital.

OBJETIVOS:

Poner de manifiesto la importancia de una correcta administración subcutánea del tratamiento de inmunoterapia para minimizar las reacciones adversas sin alterar el efecto del alérgeno inoculado. Destacar que la pauta puede continuarse de manera ambulatoria en el Centro de Salud con garantía, efectividad y seguridad.

METODOLOGÍA:

Revisión bibliográfica de artículos en inglés y castellano en revistas científicas de enfermería y en bases de datos como SciELO, PubMed. Palabras clave utilizadas: Immunotherapy, administración subcutánea, vacunas, tratamiento y alergia. Revisión de protocolos existentes en diversas Sociedades Científicas de Alergología e Inmunología Clínica nacionales y regionales

RESULTADOS:

Tras la revisión de guías y protocolos de actuación así como de la bibliografía, se ha seleccionado el procedimiento de administración más fiable en cuanto a la eficacia garantizando la máxima seguridad del paciente en la administración de inmunoterapia.

CONCLUSIONES:

El tratamiento de inmunoterapia subcutánea es una técnica específica que exige una actualización continua con el fin de estandarizar el procedimiento y garantizar la mayor seguridad para el paciente. Una vez revisado el procedimiento podemos transmitir la técnica a los centros de salud de Valladolid con el objetivo de que el paciente pueda seguir el tratamiento más cómodamente y los profesionales de enfermería se vean respaldados por la seguridad de la evidencia científica. En el año 2018 se realizó una experiencia piloto en tres centros de salud con unas sesiones formativas con todos los profesionales que integran el equipo de Atención Primaria. El resultado de estas sesiones fue desigual. Por lo tanto, para optimizar el esfuerzo y mejorar el resultado consideramos que se necesitaría un abordaje mayor, dirigido a los profesionales sanitarios encargados de la administración del tratamiento.

